

CAUSAS DE LA CARESTIA

EL AFAN DE LUCRO

El encarecimiento progresivo de la vida no es tan sólo la cuestión de actualidad que más intensamente preocupa a la mayoría de las gentes...

No hay habilidad política ni energía gubernativa capaces de salvar la situación, ni en España ni de fronteras afuera...

¿Qué importa el aumento de salarios, llámeselos jornales o sueldos, si en mayor proporción aumentan de continuo los gastos indispensables del asalariado?

Según noticias que leemos en cartas particulares escritas desde Berlín y Hamburgo por comerciantes españoles...

Así vemos regida la vida por el criterio mercantil, que ha llegado a su apogeo el frenesí del «ganar más»...

El único remedio está en reemplazar el criterio materialista económico por el criterio cristiano en la vida humana...

Según noticias que leemos en cartas particulares escritas desde Berlín y Hamburgo...

Y lejos de recurrir al mal llamado dumping, como la Prensa extranjera aliada insinuó...

Ramón de OLASCOAGA

Bilbao, 15 de octubre.

España en Marruecos

Actitud peligrosa de la opinión nacional

Con razón advertíamos ayer, en el editorial «Por nuestros soldados en Africa»...

Es lamentable que «La Croix» del día 16 pueda decir que la campaña de Marruecos no preocupa aquí a la opinión pública...

Aceptar como exacta la aventurada afirmación del estimado colega francés, sería confesar que el pueblo español ha perdido enteramente el instinto de conservación...

Internacionalismo cultural

PARIS, 18.—Los delegados de las Academias de Norteamérica, Inglaterra, Bélgica, Dinamarca, Grecia, Italia, Holanda, Japón, Polonia y Rusia...

La última razón

BERLIN, 18.—En Bruselas ha sido publicada una ley, según la cual el territorio de Moresnet queda agregado a la provincia de Liéja...

¿Lenin hace proposiciones de paz?

En las tropas bolchevistas cunde la desmoralización

Viena pide socorro a Norteamérica

NOTIA.—Comunican de Helsingfors que en Jyväskylä se ha celebrado una reunión de los bolchevistas...

CUESTIONES INTERNACIONALES

Tánger y las aspiraciones francesas

El término de la guerra no ha contenido la ambición de las potencias que, cuando menos lo esperaban...

Francia, libre ya de sus preocupaciones militares, ha vuelto a poner los ojos en Marruecos...

El imperialismo francés, tan amplio y poco respetuoso con los derechos de los demás pueblos...

El imperialismo de la tercera República no está aún satisfecho. En su insaciable sed de dominios...

La cuestión tangerina, dentro de nuestra zona, ha sido una cuestión mal enfocada desde el primer momento...

La amenaza alemana no permitía avanzar demasiado. Ahora, libre de este peligro...

ITALIA Y YUGOSLAVIA NEGOCIARÁN DIRECTAMENTE

PARIS, 17.—Al decir del «Excelsior» el Consejo supremo ha tratado de la cuestión de Fiume...

EN FINLANDIA

Se considera inminente la crisis

HELSINGFORS, 18.—El presidente de Finlandia ha manifestado su intención de abandonar su cargo...

LA CONFERENCIA DEL TRABAJO

Salida de delegados ingleses y franceses

PARIS, 18.—Los delegados de la Conferencia General del Trabajo han salido esta mañana para El Havre...

La delegación está compuesta por Tonhau, con los consejeros técnicos Denoulin, Lenoir, Bidegaray y mademoiselle Bouvier...

LONDRES, 18.—Los representantes del Comité parlamentario del Congreso de Trade Unions...

EN ALEMANIA

Se espera en Berlín a Von der Goltz

ZURICH, 18.—Según la Francfurter Zeitung se espera en Berlín la llegada de von der Goltz...

Relaciones internacionales

La ratificación del Tratado de paz

Ha transcurrido cerca de un año desde la firma del armisticio, y todavía no ha sido ratificado el Tratado de paz...

Los Estados Unidos y el Japón renuncian al dar el paso definitivo, mirándose recelosos...

El Japón se reserva su aprobación al Tratado, mientras los Estados Unidos no especifican los términos de su ratificación...

potencias europeas aliadas producirá algún alivio de la tirantez actual en la situación de Alemania...

Inglaterra e Italia se muestran, seguramente por egoísmo, más liberales que Francia en sus tratos mercantiles...

Pero no obstante la actitud de ultraviolencia por parte de Francia frente a Alemania...

Los negocios del intercambio comienzan a reconstituirse lentamente. Las miradas ávidas de banqueros, mercaderes y especuladores se fijan en Alemania...

EN SEGUNDA PLANA: Problemas de postguerra por Juan B. ROBERT. EN TERCERA PLANA: CRITICAS TEATRALES: «La Princesita de los sueños locos» por Rafael ROTLLAN. EN CUARTA PLANA: NOTAS POLITICAS: Se discutirán primero las leyes de ingresos. EL TIEMPO (Datos del Observatorio): En toda España, buen tiempo.



CRITICAS TEATRALES EN LA «ZARZUELA» «La Princesita de los sueños locos»

Porque oye hablar de Krikri, ladrón a lo Ruffin, y decirle, se interesa por él la Princesa real, Poder moderador de un Estado ficticio.

La aventura toda se parece no poco a la de «S. A. baila wals? Pero la deficiencia más grave del libreto aludido es la languidez.

La partitura del joven maestro Eduardo Granados me agradó mucho. No todas sus melodías me parecen originales, pero todas son muy bellas e interesantes.

Rafael ROTLLAN

UN REAL DECRETO EL SERVICIO POSTAL AEREO

Ha sido firmado por el Rey un decreto de Gobernación estableciendo el servicio postal aéreo, a base de las líneas exploradas por el Estado y las extranjeras que el Gobierno autorice.

La correspondencia nacional y pública podrá ser transportada por la vía aérea por los aviones del servicio de Estado o por los de las Compañías con quienes el Gobierno contrata.

Podrá utilizarse la vía aérea para el envío de toda clase de correspondencia; exceptuándose, por ahora, de estos transportes la asegurada, certificada y paquetes postales.

Para la correspondencia conducida por los servicios aéreos estarán vigentes todas las disposiciones que establece la legislación postal.

Se consiguan algunas excepciones en el decreto.

LA C. N. C. A. EL BANQUETE DE AYER

Ayer se celebró en «La Huerta» un banquete organizado por la Confederación Nacional Católica-Agraria, para festejar la reunión en Madrid de los asambleístas de toda España.

Presidieron el señor Monedero y los demás señores que constituyen la Junta directiva de la Confederación.

No hubo brindis. Al finalizar la comida se cantó el Himno de la Confederación.

La fiesta resultó sumamente agradable.

JURA DE LA BANDERA En la Academia de Intendencia

AVILA, 18.—A las once de la mañana juraron la bandera los alumnos de nuevo ingreso de la Academia de Intendencia.

TEATRO REAL El plan de la temporada

Por fin, después de tanta profecía aventurada, y de tanto cálculo problemático, se sabe ya de modo cierto algo de lo que será la próxima temporada del Real, o, por lo menos, algo de lo que se quiere que sea.

La inauguración está señalada para el 22 de noviembre con «El Avapiés», y este comienzo señalará la orientación española que tendrá la temporada, durante la cual se representarán «Bohemios» y «La Balada de Carnavales».

Hay una modificación en el turno segundo de abono: las funciones serán lunes, miércoles, jueves y sábados; con ello, al mismo tiempo que se evita a los abonados la molestia de asistir cuatro días seguidos al teatro, se da descanso a los artistas, abrumados por tan continuada labor.

Se estrenarán, entre otras óperas «El caballero de la Rosa», de Strauss y Venise de Gounod para esta última se gestiona el contrato de la célebre Konneroff y de un famoso barítono francés, que cantará con Roussellere.

Otro gran aliciente de esta temporada será la reposición del repertorio Wagneriano, del que escucharemos «Lohengrin», «La Walkiria», «Sigfrido» y «Parsifal».

Para realizar estos planes cuenta la Empresa hasta la fecha con los artistas siguientes:

- Sopranos: Béjar, Camino; Borl, Ducre; Caracciolo, Juanita; Llacer, María; Nieto, Ofelia; Pareto, Graciela; Raccanelli, Elsa; Revenga, Vix, Genova. Mezosopranos: Blanco Sadun, Matilde; Gallo, Rina; Gar, María. Tenores: Borgioli, Dino; Cazavet, Guy; Cessa Bianchi, Ettore; Fontecha, Miguel; Liederman, Lolla; Minghié-Roussellere, Carlos; Toscani, Andrés. Barítonos: Molinari, Enrique; Monte-santo, Luis; Rossi Morelli, Luis; Scafa, Ciro. Bajos: Becucci Silvio; Bettini, Vincenzo; Cirino o Masini Pieralli. Primeras bailarinas: Boronat, Teresa; Esparza, María. Maestros directores: Sabater, José; Saco del Valle, Arturo; Villa, Ricardo.

LA DEFENSA DEL CLERO La campaña de Ortega Munilla

Iniciada por varios sacerdotes de la diócesis de Tuy, y acogida por el estimado colega «La Integridad», de la misma población, la idea de ofrecer al señor Ortega Munilla una pluma de oro, en demostración de gratitud por sus artículos publicados en EL DEBATE, en defensa del clero, abrió dicho periódico una suscripción destinada a realizar aquella idea.

El ilustre escritor, en carta al director de «La Integridad», que publica el mismo diario, protesta con su habitual modestia de que se corresponda a su noble campaña, con una recompensa que juzga excesiva, y ofrece persistir en su actitud hasta que sus esfuerzos den el resultado apetecido.

El texto del homenaje es de una gran belleza. «Esa actitud noble y resuelta—dice uno de los párrafos—del pueblo ibérico y de su gallardo Rey, proclama bien alto que aún florece como en mejores tiempos el espíritu cristiano y caballero de esa egregia nación, que cuenta entre sus ejemplares gloriosas la de ser la que más ha luchado por el triunfo de la fe, y la que ha implantado la Cruz en mayor número de pueblos. A ella debemos nosotros, y lo reconocemos con orgullo, la honra de militar bajo las banderas del Cristianismo.»

Revista de revistas Las futuras armas de combate. Aeroplanos de bombardeo

Los periódicos ingleses han publicado una entrevista con M. Fokker, el ingeniero holandés que construyó cerca de cuatro mil aeroplanos para los alemanes, en la que el gran constructor hizo revelaciones interesantes.

«Si la guerra hubiese continuado—dijo—hubiéramos, con nuestros aviones, anulado vuestra artillería. Hubiéramos hecho de los cañones de largo alcance un arma tan inútil como las flechas de la Edad Media.

En 1916, el alto mando alemán me preguntó si podía construir un aparato muy barato, capaz de volar durante cuatro horas, aproximadamente, y que debía ser dirigido en el aire por medio de las ondas hercianas. Los alemanes tenían la intención de cargar cada uno de esos aeroplanos de una bomba inmensa y expedirla por los aires confiando la dirección a un aviador montado sobre otro aparato.

Naturalmente, todos esos aeroplanos sin piloto hubieran sido destruidos por la explosión de la bomba. Sin embargo, el aparato completo no habría costado más que un proyectil de cañón de largo alcance, mientras que su potencia destructiva hubiera sido mucho más grande.»

Aviones sin motor Una idea alemana para el porvenir de la aviación

Una idea alemana para el porvenir de la aviación que reviste cierto interés. Se trata de un avión sin motor, remolcado por otro aparato ordinario. Por ahora sólo se ha construido un modelo de «sport», un patinador aéreo, que puede deslizarse en el aire como un toboggan sobre la nieve.

Sabido es en efecto, que un avión ligero puede descender, deslizando, con el motor parado, aterrizando próximamente a ocho o diez veces su altura al iniciarse el descenso, es decir, que si se encuentra a mil metros, podrá posarse a ocho o diez kilómetros del punto en que se encuentra al pararse el motor. Supongamos, pues, un avión sin motor elevado a dos mil metros con la ayuda de otro avión. Es indudable que, por su gran ligereza, podrá deslizar veinte veces su altura, es decir, posarse a cuarenta kilómetros de su punto de partida.

La despoblación de Francia La estadística publicada por el ministerio del Trabajo francés

La estadística publicada por el ministerio del Trabajo francés, relativa al movimiento de la población en Francia durante el año 1918, es más desconsoladora que las precedentes: la población civil francesa ha disminuido el año último en 389.575 personas, sin contar las pérdidas enormes de la guerra.

Comparando el movimiento de la población francesa, durante los años 1917 y 1918, en los setenta y siete departamentos no invadidos por los alemanes, la estadística señala no solamente la persistencia del excedente de muertes sobre el de nacimientos, sino una acentuación de ese desequilibrio.

La comparación demográfica de los años 1917 y 1918 puede hacerse del modo siguiente:

Nacimientos: 1918, 399.041; 1917, 343.310. Muertes: 1918, 788.616; 1917, 613.148. Excedente de muertes: 1918, 389.575; 1917, 269.838. Matrimonios: 1918, 177.872; 1917, 158.508. Divorcios: 1918, 8.121; 1917, 5.572.

Los efectos de la guerra submarina Se acaba de publicar en Inglaterra un interesante trabajo sobre los efectos producidos por la guerra submarina en la navegación inglesa durante el año 1917

Se acaba de publicar en Inglaterra un interesante trabajo sobre los efectos producidos por la guerra submarina en la navegación inglesa durante el año 1917, año en el que los submarinos germanos causaron los mayores destrozos en la flota mercante británica.

Comparando 1917 con 1915, resulta que entraron en los puertos ingleses 32.735 vapores, en lugar de 49.081. Respecto a las salidas, se observa también una disminución considerable, puesto que salieron 31.323 vapores, en lugar de 47.927.

Las entradas de navíos extranjeros disminuyeron también de una manera alarmante. Durante el año 1917 entraron solamente 782 vapores suecos, contra 3.302 en 1915. Las entradas de los vapores noruegos se redujeron de 11.003 a 5.719, y la de los daneses de 4.790 a 1.350.

La aerostación postal en Alemania Desde el principio del año actual funciona en Alemania el servicio postal aéreo

Desde el principio del año actual funciona en Alemania el servicio postal aéreo. El 5 de febrero se inauguró la primera línea regular Berlín-Weimar; pero en la actualidad está ya establecida la aerostación postal entre la capital y las principales poblaciones alemanas, y, con carácter oficial, entre Berlín, Leipzig, Hamburgo, Braunschweig, Hannover, Gelsenkirchen, Warnemünde y Swinemünde.

portado 20.960 kilogramos de cartas, 57.800 kilogramos de periódicos y 50.980 kilogramos de paquetes postales. Añadiendo a esta carga el peso de las personas encargadas de la conducción y entretenimiento de los aparatos, alcanzan los transportes postales aéreos alemanes la importante cifra, aproximada, de 200.000 kilogramos.

En la próxima primavera se proyecta prolongar el actual servicio Berlín-Weimar hasta Francfort, y el de Berlín-Danzig, hasta Königsberg.

C. de ARTEDO

AUTONOMIA UNIVERSITARIA En Oviedo se discute el Estatuto

OVIEDO, 18.—Desde el día 18 de septiembre trabaja el Claustro de la Universidad en la redacción del estatuto.

El anteproyecto redactado por la ponencia será discutido desde el lunes por el Claustro en pleno de la Universidad, dedicándose a esta labor sesión diaria, con objeto de ganar tiempo.

No se abrirá la información pública hasta que el proyecto de estatuto sea conocido por el ministro de Instrucción.

Frustrerías ¡HALA! ¡HALA!

El gran crítico Rotllán, mi querido compañero, consignaba el otro día al dar cuenta de un estreno, que a pesar de que la obra resultó con muy buen éxito, apenas acabó, el público salió de prisa y corriendo; y decía, comentando a esta prisa de estos tiempos, que hoy nadie sale de un sitio sino que «se escapa, ¡huyendo!»

Celebro que su opinión coincida con mi criterio, porque lo vengo observando años ha y me estoy riendo de «cómo corre» la gente en los tiempos «que corremos». Yo me explico los afanes, la prisa y el ajeteo con que en los tiempos difíciles hay que buscarse el sustento; pero lo que no me explico es que en las horas de aseto, y cuando precisamente buscamos nuestro recreo, vayamos a recrearnos con este desasosiego, cual si una legión de diablos nos viniera persiguiendo.

Ni los peces de colores que en la pecera tenemos, que, sin ir a parte alguna, siempre están en movimiento, en lo azarados e inquietos; y ahora sí, lector, amable, que pega decir aquello: «¡Me río yo de los peces de colores!», al ver esto!

Muchas veces lo he pensado y siempre lo estoy diciendo: «¿Dónde vamos a parar» los que sin cesar «corremos»? Antes cuando pescábamos, íbamos con gran sosiego y encontrábamos lo cómodo compatible con lo higiénico; mas hoy damas y galanes que ve usted por Recoletos, la Castellana o Retiro, van «a paso de carterero»; y observado en su conjunto, aquello no es un paseo, ¡aquello es... el ejercicio!

Tanto rabiar don Pancracio porque perdía usted tiempo, y tanta prisa y apuro para parar luego en esto? Pues pudo usted estarse cuatro horas de estar molesto; ¡con acostarse a las nueve estaba todo resuelto!

Carlos Luis DE CUENCA

Primer día de carreras en Madrid

Educación física En el teatro del Bosque de Barcelona se celebró la anunciada reunión deportiva, en la cual numerosas personas hablaron sobre la conveniencia de pedir a los poderes constituidos protección para todo lo que sea y represente educación física.

En el campo del «Athletic» se celebrará esta tarde, a las tres y media, un partido entre los primeros equipos del «Madrid F. C.» y el «Club» propietario del campo.

Un encuentro que será interesante es el que se anuncia entre Dick Smith y Joe Beckett, para el 26 de diciembre, en París, después del encuentro del último con Carpentier.

ROMA, 18.—Poulet ha salido a las siete y veinte del aeródromo de Centocelle para Salónica.

EN PANAMA Homenaje a España y al Rey

Con íntima satisfacción a mi cuenta a nuestros lectores del cordial homenaje que la Orden de los Caballeros del Sagrado Corazón de Jesús, establecida en la ciudad de Panamá, ha dedicado a la madre Patria y al Rey con motivo de la consagración oficial de la nación española al divino Corazón de Jesús.

El homenaje consiste en un hermoso testimonio congratulatorio que la mencionada Orden acordó en una de sus sesiones. Un ejemplar auténtico de esa resolución se remitió por el conducto regular a su majestad el Rey.

El texto del homenaje es de una gran belleza. «Esa actitud noble y resuelta—dice uno de los párrafos—del pueblo ibérico y de su gallardo Rey, proclama bien alto que aún florece como en mejores tiempos el espíritu cristiano y caballero de esa egregia nación, que cuenta entre sus ejemplares gloriosas la de ser la que más ha luchado por el triunfo de la fe, y la que ha implantado la Cruz en mayor número de pueblos. A ella debemos nosotros, y lo reconocemos con orgullo, la honra de militar bajo las banderas del Cristianismo.»

ZOTAL Para evitar enfermedades infecciosas.

CRÓNICA DE SOCIEDAD

San Juan Cancio El 20 celebrará sus días el muy reverendo Arzobispo de Zaragoza, señor Soldevila y Romero.

Santa Ursula El 21 celebrarán sus días las señoras de Miranda (don Angel), Cámara y viuda de Alzugaray.

Fallecimientos El 13 del actual falleció en Deusto don Ilfigo de Cotoner y Cotoner de Vea y Alvarez de las Asturias Bohorques.

El finado, por su juventud, inteligencia y agradable trato, fué apreciado. Acompañamos en su legítima pena a sus padres, los marqueses de Ariáñ y de Belgida; hermanos, abuelos, la marquesa viuda de la Costa, los condes de Teudilla y de Salient, y demás noble familia.

Enviarnos sentido pésame a su viuda, doña María Francisca de Jáuregui y Gil Delgado; hijos, Juan, Ignacio y Agustín; padres, don Lope y doña Carmen; madre política, doña Rosa Gil Delgado y Pineda, y demás deudos.

El difunto era querido por sus inmejorables prendas personales. A los deudos enviamos la expresión de nuestro sentimiento.

Alumbamiento La bella consorte de don José Joaquín Sánchez Zabala ha dado a luz con felicidad una robusta niña.

Felicitaciones El senador don Francisco García Molinés y el ex diputado marqués de Vivei están recibiendo muchas enhorabuena por haberles sido concedidas las grandes cruces de Beneficencia y de Isabel la Católica, respectivamente.

Regreso Han llegado a Madrid, procedentes de San Sebastián, el marqués de Encineros e hijos, los marqueses de Herrera; el conde de Eleja y los de Montaner; de Palanca, don Luis Lavín Cortés; de Alba-

ete, don Justino Bernard; de Las Rentillas, don José Rato; de Coruña, el conde de Taboada; de Zarzosa, los condes de Mora y la marquesa viuda de la Rambalá; de Fuenterrabía, los señores de Mille y los marqueses de Esteve; de Almodóvar del Campo, don Luis Tur Pajau; de Valdeavellano de Tera, don Mariano Millán del Bosch; de Murcia, don Luis Valcarcel; de Hernani, los duques de Mandas, y del Castillo de la Cruzana, don Antonio Encio.

Peticion de mano En Ciudad Real ha sido pedida la mano de la señorita María Teresa Sanjurjo, sobrina del director del Instituto de dicha ciudad, don Clemente G. Retamero, por doña Mercedes Cammona, viuda de Toribio, para su hijo el joven doctor en Medicina don Joaquín de T. Carmona. La boda se celebrará en mayo.

Viajeros Han salido: para Valencia, la condesa viuda de Gomar y don Salvador Canale; para Bilbao, don Antonio Ibáñez; para Sevilla, la señora viuda de Maragón; para Niza, los condes de Agueda; para Roma, los duques de Frías; para Versalles, la baronesa de Lavillón; para París, los marqueses de Valdeterrazo, la vizcondesa de los Antrines, los duques de Pissoneira y la familia de don Cristóbal Botella; para San Felip de Llobregat, la duquesa de Santángelo, la marquesa de Valdeiglesias y su hija mayor, la baronesa de las Torres y su madre, y para Celdas de Malavella, la señora de don José Vidal.

EL REGIMEN LOCAL

BILBAO, 18.—Esta tarde han salido para Madrid el alcalde y el concejal republicano señor Otazúa, a fin de asistir a la reunión convocada por el ministro de la Gobernación para tratar del proyecto sobre régimen local.

H. GUIÑAR.—Montera, 31 (entresuelo) MODES-ROBES-MANTEAUX Tiene el gusto de participar a su distinguida clientela que el lunes 20 de octubre tendrá lugar en sus salones la exposición y venta de las últimas novedades de invierno en sombreros, abrigos y vestidos, que acaba de recibir de su casa de París.



COTIZACIONES DE BOLSAS DIA 13 DE OCTUBRE

Table with multiple columns for stock market quotations, including sections for 'BOLSA DE MADRID', 'BOLSA DE BARCELONA', and 'BOLSA DE LONDRES'. It lists various securities and their current prices.

CASA REAL Anoché marchó el Rey Belmonte y Sanchez Mejias cortan orejas

En las inmediaciones de la Estación del Norte y en los alrededores se congregaba numeroso público, que acudió a su majestad a presentarse. Aguardaban en la estación al Rey para despedirlo las Infantes, el Gobierno en pleno, subsecretarios y directores generales, el capitán general, el Obispo de León, el alcalde y otras autoridades civiles y militares.

El Monarca visitará, probablemente, el Frontón, y a las siete de la tarde marchará en automóvil para tomar el tren especial, que saldrá a las ocho para París.

Notas militares

PROFESORADO.—Se anuncia concurso para proveer una plaza de teniente ayudante de profesor en el Colegio Militar de Córdoba, y otro para proveer otra plaza de teniente ayudante de profesor en la Academia de Caballería.

PERMUTAS.—Se autoriza cambio de destinos de los tenientes de Intendencia don Fernando Sánchez González y don Abilio Vinueza.

ESPECTACULOS VIDA RELIGIOSA

REAL.—A las cinco, Orquesta Sinfónica. Primer concierto de abono, bajo la dirección del señor Arbo.
SANTORAL Y CULTOS.—En la tarde, a las diez y media, misa solemne en honor de San Juan Evangelista, con exposición de su Divina Majestad, predicando el reverendo padre Tomás.

Si desea usted obtener verdaderas gomas en relojes, alhajas finas, con brillantes y piedras preciosas, aparatos fotográficos, máquinas de escribir y coser, pianos, gramófonos, discos, escopetas, antigüedades, medallas, pitilleras, bolsillos plata e infinidad de artículos de ocasión, visite la casa Serna, Hortaleza, 9, tienda.

Si desea usted obtener verdaderas gomas en relojes, alhajas finas, con brillantes y piedras preciosas, aparatos fotográficos, máquinas de escribir y coser, pianos, gramófonos, discos, escopetas, antigüedades, medallas, pitilleras, bolsillos plata e infinidad de artículos de ocasión, visite la casa Serna, Hortaleza, 9, tienda.

El Congreso Comercial ALMACEN DE TEJIDOS 51, Carrera de San Jerónimo, 51. PASTILLAS DE CAFE CON LECHE DE LOS 'PIRINEOS', Fabrica en Guercica (Vizcaya).

PURGANTE IDEAL es el PALMIL Tiene todas las ventajas del aceite ricino y ninguno de sus inconvenientes.

NOTAS FINANCIERAS UNA PENA DE MUERTE Contra el ex policia Marbán. PALENCIA, 18.—Ha terminado la vista de la causa seguida contra el ex policia Marbán.

ElmejrCAFÉ (OS TES más SELETS) LA ESTRELLA 32, MONTERA, 32 Teléfono 13-33. El azufre marca GALLO ES EL MEJOR

La máquina para escribir FOX Reúne todas las perfecciones Venancio Guillamet Vergara, 1--BARCELONA.

¡¡EUREKA!! Ahora que vale tanto el calzado encontrarán gran economía, por el resultado, comprando las clases y modelos nuevos que tanta fama dieron a esta Casa. Nicolás M. a Rivero, 11

ISIDRO LOPEZ COBOS Recomendamos con interés a nuestros lectores las chocolatas puras que en esta casa se preparan con las mejores materias. Génova, 4. Teléfono J. 1. TRAJES TALARES ALFONSO LOPEZ Carrera de San Jerónimo 18 MADRID



Muebles ARELLANO Barroca, Clasificadores, Fiebreros, Despachos Caballero de Gracia, 11

PERLA ESTOMACAL DE R. FERNÁNDEZ MORENO Dolor de estómago, acidez, diarrea. Abre el apetito. No tiene calmanes. Precio, 3,50.

El vigilante ES UN INGENIERO APARATO QUE IMPEDIRÁ LE ROBAR EN USTED LA CARTERA EN UNO DE ESOS LAMENTABLES DESCUIDOS QUE SUFRIMOS AL BAJAR DE UN TREN O TRANVIA.

PRENSA CATOLICA El quiosco de la calle de Buenos Aires, de Bilbao, para venta de Prensa Católica, en la tranquilidad de la calle de Anselmo.



De venta en ultramarinos, droguerías y farmacias.—Compañía de Productos Alimenticios (S. )

SAN SEBASTIAN.—Depositorio en Madrid, Compañía Nacional, MANUEL CORTINA, 3

D. Iñigo Cotoner y Cotoner de Veri

y Alvarez de las Asturias Bohorques
Falleció en la Torre de Madariaga-Deusto (Bilbao) el día 13 de octubre de 1919

a los quince años de edad
Habiendo recibido los Santos Sacramentos y la bendición de Su Santidad

R. I. P.

Sus padres, los excelentísimos señores marqueses de Añafñ y de Bélgica; hermanos; abuelos, la excelentísima señora marquesa viuda de la Cé... y los excelentísimos señores condes de Tendilla y de Sallent; tíos, primos y demás parientes,

RUEGAN a sus amigos le encomienden a Dios en sus oraciones.

Todas las misas que se celebren el día 21 en la parroquia de Santa María, Cripta de la Almudena (Cuesta de la Vega), de siete a doce, y todas las que se celebren el día 22, de siete a doce, en las iglesias de San Justo (calle del Sacramento), Santiago y Carboneras, serán aplicadas por su alma.

Los excelentísimos e ilustrísimos señores Nuncio Apostólico de Su Santidad, Arzobispo de Burgos y Obispos de Madrid-Alcalá y Vitoria, se han dignado conceder indulgencias en la forma acostumbrada. (8)

Esteras

Estas esteras de gran calidad...



MAQUINARIA Udo Steinberg

Primera casa en España

Modelos artísticos en todos los estilos

Fabricación especial

PINILLOS Dorado y Misa 5

PRIVILEGIOS

deceder para toda clase de industria con respecto a la Caldera Economía 75 por 100. Pargadores que siempre funcionan bien, infinidad de instalaciones extras.

Lacoma Hermanos

Paseo San Juan, 44

Esteras

de gran calidad, paja doble, cordones...

Lacoma Hermanos

Paseo San Juan, 44

Esteras

de gran calidad, paja doble, cordones...

Lacoma Hermanos

Paseo San Juan, 44

Esteras

de gran calidad, paja doble, cordones...

Lacoma Hermanos

Paseo San Juan, 44

Esteras

de gran calidad, paja doble, cordones...

Lacoma Hermanos

Paseo San Juan, 44

PHILIPS ARGAS LLENAS DE DOBLE LUZ PHILIPS Tipo W ARGAS GAS ARGON A MITAD DE COSTE PTAS 3.50 de 25 y 32 BUJIAS

Al por mayor ADOLFO HIELSCHER, Madrid. Marqués de Cubas, 10. Almacenes de material y maquinaria eléctrica. BARCELONA, CALLE MAYORCA, 198.

GASTROL MIRET Poderoso digestivo, antigastrolgico, tónico, antiséptico y descongestionante del aparato digestivo. ESTOMAGO E INTESTINOS Desde las primeras tomas produce un incomparable bienestar...

MERINO Y NAVAS Fábrica de Ropa blanca y Camisería EQUIPOS, CANASTILLAS, ÚLTIMOS MODELOS EN TRAJECITOS, ABRIGUITOS, CAPOTAS Y SOMBREROS PARA NIÑOS...

LAMPARAS FUNEBRES Para alumbrados de nichos, mausoleos, sarcófagos y panteones: inmenso surtido. Magnífica finca Con el fin de dar más amplitud y comenzar obras en la Escuela de Reforma de Santa Rita...

Centro del Ejército y de la Armada Se saca a concurso el servicio de restaurant y anexos con arreglo al pliego de condiciones que podrá consultarse en Secretaría de cinco a siete de la tarde...

Alfombras, Tapices, Linoleum, Esteras Hijos de Penabaz, Serrano, 20. Tel. 1.040 S. Durante las obras de la finca y reforma del local se LIQUIDAN todas las existencias a precios de fábrica.

CASA CARRERO MUEBLES DE LUJO Y ECONOMICOS VISITEN LA GRAN EXPOSICION DE SUS NUEVOS LOCALES, BARQUILLO, 13 Y 15. TELEFONO 2244-M. PROXIMA APERTURA DE SU SUCURSAL, HORTALEZA, 61.

Afilado solo MAQUINA DE AFEITAR CON HOJA GILLETTE. Combinación PAX. Última novedad. El estuche contiene: Una máquina de afeitar, una brocha de metal niquelado, una navaja (hoja Gillette) y un paquete de polvos de Jabon...

Banco de Castilla Sociedad Anónima fundada en 1871 MADRID.—INFANTAS, 81 AGENCIA A. SERRANO, 38.—AGENCIA EN GIJÓN CAPITAL: 6.000.000 pesetas. RESERVAS: 1.950.000 pesetas.

EL SEÑOR Don José Olarte y Arana socio de las Conferencias de San Vicente de Paul Ha fallecido el 18 de octubre de 1919 después de recibir los Santos Sacramentos y la bendición de Su Santidad D. E. P.

"VIROTYP" LA MARAVILLA DEL SIGLO MAQUINA DE ESCRIBIR DE BOLÍgrafo Y DE RESPALDO Esta máquina escribe como las mejores marcas, y en aparición en los centros comerciales...

EL DEBATE REDACCION Y ADMINISTRACION MARQUES DE CUBAS, 3 Epiteliomas, Cáncer, Lupus, Fistulas y Similares Se curan únicamente con EPITELIOL, medicamento nuevo e inofensivo de aplicación directa...

SEÑORITAS PLAZAS CON 3.000 PESETAS En breve convocatoria para Hacienda (100 plazas) Preparación completa. Profesorado especializado LICEO FEMENINO DE MADRID. CARRERA SAN JERÓNIMO, 31

Pompas Funebres.—Avenida del Conde de Peñalver, 15 Acreditados talleres del Escultor VICENTE TENA Imágenes, altares actividad demostrada en los múltiples encargos, debido al numeroso e instruido personal.

COMPRAS CELLOS españoles pago de los sellos de 1890 a 1870 Cruz, 1. SERRANO, 14. COMPROMISOS antiguos, relojes, muebles, telas antiguas, abanicos, MINIATURAS, perlas, joyas, etc. Galería Ferrerera, Plaza San Miguel, 8, principal.

ANUNCIOS breves y económicos COMPRAS CELLOS españoles pago de los sellos de 1890 a 1870 Cruz, 1. SERRANO, 14. COMPROMISOS antiguos, relojes, muebles, telas antiguas, abanicos, MINIATURAS, perlas, joyas, etc. Galería Ferrerera, Plaza San Miguel, 8, principal.

WOTAN 1000 horas USTED SE CONVENCERA No por palabras, sino por HECHOS, que la lámpara WOTAN ni en duración, ni en resistencia de su filamento, existe quien la iguale. SIEMENS SCHUCKERT-INDUSTRIA ELECTRICA S. A. Oficinas técnicas: Barcelona, Bilbao, Eijón, Madrid, Sevilla, Valencia.—Representaciones técnicas: Cartagena, Valladolid, Zaragoza.

ENSEÑANZAS PREPARACION Magisterio; lecciones a domicilio (profesor), Quesada, 6. SEGUNDA enseñanza. Informado económico. Rocángel, 13, Madrid.

BOLSA DEL TRABAJO NECESITAN TRABAJO SOLEDAD González, sustra y costurera, se ofrece para trabajar en su casa o a domicilio. Jornal módico: Santa Eugenia, 83, principal, número 8.

MATA-TENIAS del Dr. Greus Preparado por F. GARCIA GUZMAN REPRESENTACION REGIONAL DE LAS TENIAS ORGANIZADAS

VENTAS MAQUINAS de escribir de todos los sistemas. Alquiladas desde 10 pesetas mes. Copias 40 por 100. Máquinas que casa alguna Limpieza máquinas de escribir, 250. Mecanografía, taquigrafía y correspondencia comercial. T. Mes. Principales sistemas. Todas visibles. Nuestra casa da en cuantas máquinas que se desean mayor garantía. No compré sin consultarme, que nos agradecerá la publicidad "EL VIROTYP". S. A. Anís Bar-LOCK, Hortaleza, 17. Teléfono 4488.

VARIOS AVICULTORES Visitad nuestra Granja y Seta incubadora. Catálogos ilustrados gratis. Granja Nebuta, Nájera, 99, Barcelona. EL LENTE de Oro, Arenal, 14. «Gemelos» campo y teatro. SASTRERIA. Vuelvo gabanes, 11 pesetas. Quedan nuevos Egular, 9.

OFERTAS Y DEMANDAS OFRECESE seauilifer medicina. Sacramento, 6, tercero. OFRECESE tipógrafo para las casas. Fuencarral, 8, Setor López. ADMINISTRACION importadora de equipamiento caballero que ofrece carrera facultativa Madrid. Todas garantías. Señor Quares, Buzón, 1; Buzón, 3. MATRIMONIO desea portera sabiendo mecanico. Fernández la Hoz, 50, tercero 3. No proporcionar portera.

LOECHES AGUA MINERAL NATURAL PURGANTE Indiscutible superioridad sobre todos los purgantes, por ser ABSOLUTAMENTE NATURAL. Curación de las enfermedades del aparato digestivo, del hígado y de la piel, con especialidad: congestión cerebral, bilis, herpes, escrófulas, varices, erisipelas y espedales de la mujer. USO interno y externo. MAS DE SESENTA AÑOS DE USO UNIVERSAL. DEPOSITO: JARDINES, 15.—MADRID